

GACETA DE TENERIFE

Año VIII

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2066

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7	Número suplto, 5 cénts. Id. atrasado. 10 "	Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias	Precios de suscripción y tarifas, véanse en 6.ª plana	TELEFONO NUM. 425
-------------------------------------	---	---	--	-----------------------------

La plegaria y la paz

¡Cristo!
Está allí... En el rincón más oculto del templo, en la capilla más honda, en tenue claridad de crepúsculo, en misterio, en paz...

Es una hermosa y grande talla, dorada por los siglos, bruñida por el beso de las generaciones... Los hombres se acercan y posan la frente y los labios sobre los pies crucificados... Las madres levantan a sus pequesuelos hasta la llaga del costado, flor sangrienta de pasión y de amor. Las viejecitas suspiran ante la santa faz agonizante...

¡Cristo!...
Su mirada es dulce; sus brazos están siempre abiertos; sus pies no saben, no pueden huir...

En la Babilonia de las ciudades modernas, en el desenfrenado galopar de la vida de hoy, en el torbellino de estos días arrebatados y locos, busca el alma un instante siquiera de silencio y de calma... El Cristo dulce, el Cristo compasivo, brinda con un rincón de paz...

Es un hombre de mundo el que ahora viene a El. Y viene hastiado, desengañado, fatigado de buscar no sabe qué por todos los caminos de la vida. Y mira, al Cristo y dice:

—Mi orgullo ha pretendido volar a lo ideal y lo infinito, sin la luz de vuestra fe ¡oh Dios! sin el apoyo de vuestro amor...

Y Cristo le responde sin palabras: —Yo soy el camino, la verdad y la vida...

Ahora llega hasta allí un viejo tembloroso, fruto maduro para la eternidad, y gime y reza:

—¡Vos, que sabéis morir, sostenedme!

Y Cristo le dice:

—El que vive y cree en mí, no morirá eternamente...

Después una infeliz obrera, pobre flor marchita antes de abrir todos sus pétalos al sol, murmura alzando sus ojos tristes, sus manos fatigadas hacia el Cristo:

—¡Señor! Mis jornadas son duras, mis fuerzas son flacas, socorred mi debilidad...

Y desde la cruz desciende para ella la fortaleza:

—Venid a mí todos los que trabajáis y estáis agobiados y yo os aliviaré...

Un niño, juntando sus manos inocentes, es ahora el que gorjea:

—Dios de los pequeños, toma mi corazón diminuto y alegre como el de un pajarillo, y guardáteme para siempre.

Y la oferta es aceptada y sobre el niño desciende una caricia:

—Bienaventurados los limpios de corazón porque ellos verán a Dios.

Y entra un hombre de ciencia que duda, que vacila, y fijando su mirada escrutadora en el Maestro, le grita desde el fondo de sus vacilaciones:

—Señor, si eres tú, mándame que vaya a ti.

Y Cristo le contesta una sola palabra: —Ven.

Y una mujer del pueblo llora por la suerte de los suyos, insta, apremia, conjura al Cristo para que se muestre compasivo una vez más.

Y El, dejándose vencer, habla al fin:

—Mujer, grande es tu fe. Hágase como quieras...

Y una pecadora se llega a los pies clavados, y transida de contrición, apenas acierta a exclamar:

—¡Perdón!

Y el perdón baja:

—Tus pecados te son perdonados... No quieras pecar más.

Y un rudo obrero reza con filial confianza:

—Padre nuestro, que estás en los cielos...

Y el Padre celestial le saluda también:

—¡Alégrate y regocíjate, pues tu premio será grande...

Y un joven, aturcido por las pasiones, alza al Cristo su voz en demanda de auxilio:

—¡Señor, sálvame que perezco!

Y el Señor dice a las pasiones:

—¡Sosegaos!

Y un medagido harapiento y miserable se golpea el pecho y exclama una y muchas veces:

Cuestión de honor

—Sed propicio a este pecador.
Y Cristo le promete riquezas eternas:
—Bienaventurados los pobres de espíritu...

La honda y misteriosa capilla es un remanso de paz y de plegaria. La dulce y compasiva mirada del Cristo agonizante cae sobre todas las miserias, como la luz del sol sobre todas las lepras de la tierra... y junto a los heridos pies del Redentor, brotan las lágrimas, germina el remordimiento, florece el jardín.

Porque tus brazos están siempre abiertos... ¡Oh, Cristo!

J. Le Brun.

Madrid al día

(IMPRESIONES)

Aunque la censura impidió que llegase a provincias en los primeros momentos la resolución acordada por los delegados obreros, es de suponer que a estas horas conocerán ustedes el manifiesto y los resultados del mitin celebrado en la Casa del Pueblo matritense, ambas cosas encaminadas hacia la huelga general indefinida. Ocioso me parece consignar pormenores sobre el caso, pues ya los tendrán ustedes de sobra; los periódicos, que habrán recibido a estas fechas, narran amplia y minuciosamente cuanto pasó en el mitin y trasciben íntegro el manifiesto. Juicios propios no quiero emitir. Estas determinaciones huelguísticas traen consigo derivados muy adventicios y complejos, que se escapan a la precisión más aguda; son políticas y sociales de consumo, y a mí no me agrada mezclarme en política ni en sociedad cuando, como ahora sucede, la política y la sociedad andan desordenadas y revueltas y tienen sus asomos de peligro. Hablar es a la sazón bastante expuesto. Por hablar ha sido condenado a ciertas correcciones el señor general Primo de Rivera; y yo no soy general; y por no serlo pudiera incurrir en mayores penalidades si, inocentemente diera gusto al pico en discursos que tal vez no tendrían importancia alguna para mis lectores, y sin tal vez para un servidor de ustedes.

Además, la huelga no está anunciada a plazo; es una huelga celebradera «sine die» por el momento se trata de una preparación. Los obreros, como cierto caudillo radical, que dijo a sus huéspedes: Haced un poco de revolución cada día, hacen otro poco de huelga cada semana, y es posible que ni unos ni otros lleguen a consumar su programa totalmente, generalmente y de golpe.

El Gobierno ha tomado sus medidas, lo cual es una garantía para cuando llegue el conflicto, si el conflicto llega. Con suspender las garantías constitucionales tendremos la mayor garantía de paz y tranquilidad, aunque esto parezca un tanto paradójico o antinómico. Pero es casi seguro que no haya necesidad de acudir a ese ni a otros extremos, pues siendo la carestía de las subsistencias la causa del movimiento huelguístico anunciado tan vagamente, y estando el gran don Basilio Paraiso en la Junta Central de Subsistencias, todo se arreglará de la mejor manera posible, con aseó y prontitud y lindas palabras.

La prueba es que los no trabajadores no nos preocupamos con ninguna contingencia de mal cariz y hacemos nuestra vida ordinaria, o sease recreativa, disponiéndonos a gozar en Apolo, donde la «troupe» de la Porte Saint-Martin obtiene colosales éxitos. También nos recrea madame Eugénie Buffet, famosa «canzonetista», que aún no ha cantado aquí, pero que cantará en el Circolo de la Unión Francesa, a beneficio de sus compatriotas heridos y lesionados. Y nuestra exaltación jubilosa raya en el paroxismo al ver el cartel de abono para la próxima temporada taurina, en que figuran las primeras estrellas del arte y los cornúpetos de las ganaderías más acreditadas. Haelga poco menos que general habrá en la corte cuando la Semana Santa pase; pero huelga de empleados y de otras gentes divertidas, que irán a sus diversiones.

ARGOS.

CRONIQUELLA

En un diario malagueño leemos, que el gremio de peluqueros barberos de aquella ciudad, obligados por las actuales circunstancias de general encarecimiento de vida, piensan elevar el precio de los servicios barberiles.

Yo, la verdad, señores, aunque ustedes digan que me meto en «pelos agenos» o en camisa de once varas, créome obligado a hacer algunas ligeras reflexiones sobre asunto tan «peluquero», en previsión de que el mal ejemplo cunda entre los simpáticos figaros tinerfeños y se les ponga en las narices la idea de imitar a sus estimados colegas de Málaga la bella.

Y esto sí que no. Pase que nos hayamos resignado a aceptar sin protesta la subida de las bananas, del gofio y del sabroso «chese», ya que el encarecimiento de tales artículos, considerados como de primera necesidad hasta el momento mismo en que el paternal celo de nuestros gobernantes por el bienestar de sus gobernados se tradujo en la salomónica idea de crear una Junta de Subsistencias, se han convertido hoy, por arte de birli birloqui, en artículos de lujo solo al alcance de los privilegiados por doña Fortuna, señora, esta, a la que besamos respetuosos los pies como galantes y chicos de principios que somos, si bien no tenemos el honor de conocerla ¡desgraciadamente!

Pase que hayamos dejado sin protesta el escandaloso precio alcanzado por el carbón, precio que hace más económico el guisar quemando billetes de 100 pesetas si no fuera por que estos papellitos solo están al alcance de los Gobernadores civiles y nuestra inteligencia, afortunadamente, nos escluye, de tal cargo, y conste que decimos afortunadamente no por que compartamos la vulgar creencia de que «de adoquines están los gobiernos civiles llenos».

No, señor, eso de ninguna manera. Lo decimos por que en estos tiempos de romanismo liberal, hacerlo a uno gobernador es convertirlo, como si digéramos en cabeza de turco. Más no era de los adoquines ni de los Gobernadores civiles, o vicivera, de lo que pretendemos ocuparnos.

«Pulse mi lira más tranquila cuerda» como dijo no sé que poeta. Era de la subida de precio del corte de pelo de lo que íbamos a tratar y decíamos, que por sí la medida adoptada por el honrado gremio peluquero malagueño lo pretendían hacer suyo sus colegas de aquí, era conveniente que adelantáramos algunas ligeras reflexiones encaminadas a disuadirles de propósito tan poco regular.

Por que, vengamos a cuentas, que ridos barberos de nuestra mayor con-

La semana en la Bolsa

(De nuestro servicio especial)

La preocupación capital de la Bolsa es naturalmente el empréstito. Desde luego, está asegurado sobradamente el éxito de esta operación, y ahora las cábalas versan sobre el número de veces que se cubrirá la cifra pedida. La cotización revela en el mercado una confianza extraordinaria. La deuda reguladora se ha repuesto de tal modo que casi alcanza ya el precio que tenía antes del anuncio del empréstito. Por otro lado, los Tesoros se cotizan con primas relativamente considerables. De este papel hay oferta abundante por la imposibilidad en que se ven muchas entidades especialmente las bancarias, de acudir a la conversión pero la demanda supera a la oferta. No deja de parecer raro a primera vista que se paguen primas crecidas por los Tesoros en vísperas de la conversión o reembolso de este papel, pero ello se explica, sin embargo, fácilmente, si se tiene en cuenta que los tenedores de las obligaciones del Tesoro no tienen que someterse al prorateo. Muchos temerosos, sin duda, de que el empréstito se cubra muchas veces y que la cuota de prorrateo resulte muy baja, prefieren asegurarse con la posesión de obligaciones, aún pagando una prima de 2'70%.

Pero lo que desde luego revela la cuantía de las primas que se pagan es un gran optimismo acerca de la futura cotización del nuevo papel.

El Interior descendió al principio hasta 73'35, pero se repuso pronto y

Conservas Trevijano

Preferidas a todas las marcas

LAS SUBSISTENCIAS

Nueva concesión de fletes reducidos

La tesis va a caer como una granada de gases asfixiantes, sobre todo en el bello sexo, que es el que más se preocupa de la cuestión. Pero, en fin, allá va, y que el Señor nos coja confusados.

Todo el mundo es cursi. —¡...!

—Sí, señora; una desconsideración, una ganada, un crimen de lesa sociedad decirlo! Pero no me condene usted sin leerme. Un grillo es y se le escucha. Demás sabía yo que habla de poner usted el grito en el cielo. Verá usted, señora. D. sde que Santo Tomás de Aquino, define el ser humano animal social, el ser humano está en peligro inminente de cristalizar en cursi...

¿La explicación? Allá va; pero, por Dios, seré breve.

La sociedad en que vivimos, medio ambiente en que tenemos, desenvolvemos, según nuestra definición de seres humanos, nos coloca fatalmente entre dos elegancias. Una, que nos atrae, nos arrastra, nos subyuga, viniendo a constituir nuestro desideratum. Y otra, que nos repele, nos crispula los nervios de pensar en ella y de la que huimos, por sistema, como de la peste borbónica, en expresión de mi barbero.

La primera de estas dos elegancias es la de los que están en la escala social unos cuantos peldaños por encima de nosotros, por copiar a los cuales nos desvivimos. La segunda, la de los que, por estar en esa misma escala unos cuantos escalones por debajo de nosotros, darían un ojo de la cara por tratarnos, copiarnos y traducirnos.

Elegantes estos últimos, según su convicción y la de los que los imitan y los copian, para nosotros no son más que unos cursis, tan vitandamente cursis... como nosotros mismos, en el concepto de los que están peldaños más arriba...

¿Ve usted como la gente hablando se entiende? Pues siga usted leyendo.

—Cursis unos de otros y unos para otros, tendremos que llegar a unas alturas—me dirá usted—en que ya no haya más que elegantes. Y con que quede uno solo, se derrumba la tesis demoledora y subversiva asentada por usted de que todo el mundo es cursi.

—Verá usted, verá usted... Como eso de la cursería no es una cualidad que se puede medir con la cinta métrica, como la estatura, ni comprobar con la báscula, como el peso; ni meterse a uno por los ojos, como el color, sino que en muchísimas ocasiones está, más que en la persona misma, en la apreciación de los demás, cata un salvoconducto para que los descontentadizos y exigentes, y haylos a millares, califiquen de cursi hasta al sursum corda, sin perjuicio de tener que cargar ellos con el sambenito de que se creían tan libres como el Cielo de ladrones.

Yo, que no he frecuento el gran mundo cosa mayor, por la razón sen cillísima de que pocos aristócratas me solicitan, y por otra parte, profeso el principio "Donde a mí no me llaman, ¿para qué me querrán?", he podido observar, y he observado, en mi caso trato con la "gente bien", que aun los más cocotudos y encopetados, los que viven en palacios suntuosísimos y arrastran lujosos trenes, dan fiestas fastuosas y se codean con príncipes, deslumbran materialmente con su esplendor y levantan en su carrera por el mundo polvaredas de envidias, son tildados, por sus iguales envidiosos, de quintaesenciados cursis,

sin que quede otro recurso a los así sentenciados en el tribunal de la envidia y de la maledicencia que apelar a Poncio Pilato y tomar el desquite, declarando cursi de real orden a todos los que no sean ellos mismos.

—Que el duque de Tal es cursi?—replicaba yo, llevándome las manos a la cabeza.

—Sí, señor; un gran cursi. ¡Con decirle a usted que come con cuchillo!... Lo mismo que la Cual (aquí un nombre heráldico de muchas campañillas), que se nos quiere imponer con el dinero, y no es más que una advenediza, una parvenu de ayer, de mañana. ¿Quién ha visto en el salón de una grande una vitrina atestada de aderezos; como una anaquelera de casa de préstamos? Eso es una cursería sin precedente en la historia, y Dios quiera que sin repetición... ¿Pues dónde me deja usted a la Virgen del Carmen?

—¿A la Virgen del Carmen, señora?—pregunté, horrorizado de la blasfemia.

—Sí, señor; a (otro título). Ha recortado, de un cuadro de Animas, el busto de un Cardenal que le hacía falta para la galería de retratos de antepasados; y Beatriz, que es el demonio para poner remoquetes, lo bautizó al instante, por aquello de la copia:

A la Virgen del Carmen Quiero y adoro, Porque saca las almas Del Purgatorio.

¿Y los Fulano?—me a treví a preguntar, dando un nombre que tenía por intangible.

—Pues unos "cursiloneísimos" de los que no se le quita el ataque. ¡Un hotel con mobiliario de bazar! ¡Sin un bargeño, sin una armadura, sin una litera antigua; sin un tapiz Gobelinos ni una sillera de época; sin un cuadro de firma ni un cachivache de abolengo; sino pacotilla a escote, molduras alemanas, reproducciones en calamina y yutes y brocateles de pie de algodon, como en la casa de un contratista de carreteras!... Toda la cerámica artística que tienen es un tinajón trianero que adquirieron para la escalera ahora cuando estuvieran en Sevilla para la Semana Santa. ¡Diez durazos, porjuto!

Ni es necesario de todo punto para que estemos dentro de la clasificación el que nos llamem cursi a voz en grito. Basta con que se nos tenga como a tal. Y aquí, pío lector, achá y no se derrame.

Los aristócratas de primera línea y del cogollo de la grandeza; los que hacen imprimir en el membrete del papel de cartas de sus administradores una corona ducal con la leyenda: (Aquí un título nobiliario famosísimo en la Historia de España durante unas centurias), creyéndose elegantes por derecho divino—ya hemos visto, sin embargo, cómo los califican sus congeneres—, aunque traten y alternen y se sumen con los de nuevo cuño, tienen en su fuero interno tan por cursis de remate, como éstos, a su vez, a los de menos pingü fortuna o menos rancias ejecutorias como el noble tronado al acudado banguero, y vice-versa; como éstos a los otros de más abajo, y así sucesivamente, desde el príncipe heredero, a empleados de diez mil reales...

Cursi para la ministra de la Gobernación es la gobernadora de provincia. Cursi para la gobernadora, la estradísima consorte de secretario del Ayuntamiento. Cursis para la presidenta del Consejo de ministros,

la mujer y la hija del ex ministro, que viven de milagro, apurando la colilla de la cesantía de papá, aunque sean lo supremo de la elegancia para las del cacique de la cabeza de partido, para quienes es el delirio de lo cursi la mujer del alcalde, que trae aturrullada a la del alguacil...

¿Habrá nada más cursi para una reina que una presidenta de República?... ¡Como no sea un ramo de flores de trapo en el «portabouquet» de un automóvil!... ¡Y ningún illo que hay por ahí!

¿Qué por qué esto es tan cursi? Porque la esencia de la cursería no es otra cosa que el quiero y no puedo de la elegancia. Lo que es la hipocresía a la virtud, es la cursería a la elegancia; el apuntar y no dar, como el reloj de Pamplona, que se dice por aquí; el aparentar más de lo que se es y el alardear de más de lo que se tiene; el afán innato en todo hombre de salir del escalón donde podía estar con comodidad y con holgura, para encaramarse y colocarse en otro, superior, donde tiene que estar con ahogos y con apuros.

Y todo ¿para qué? ¿Para parecer más elegante, o lo que viene a ser igual; para ser tenido por más cursi?

Y cerremos nuestro artículo de Petronio, «arbitrator elegantiarum», con esta paradoja: para ser elegante de verdad, sin que nadie nos pueda tener por cursis, formulad el propósito y cumplido a rasgatabla de lo querer ser elegantes, manteniéndonos dentro de la verdad estricta de nuestra posición.

Nadie que se rodea de sólo iguales o de inferiores y con ellos se maneja y se porta como uno de e tanto, corre peligro de pasar por cursi. Eso se queda para los que, siendo ochavos, quieren darla de cuartos, y sin ser de la familia de Colón, se cueñan, y se meten, y adquieren carta de naturaleza en donde no han nacido, y donde si se les tolera y no se les arroja a puntapiés, que es lo que merecían, se les detesta de to lo corazón, se les mira por encima del hombro, y se les teme de lumbre y se les huye como al pecado, porque son cursis. ¡Huyendo del peje!

Así, pues, elegantes de profesión que rendía a la elegancia un verdadero culto y que en el paroxismo de vuestra vanidad de elegantes, os creéis, como el Nabucodonosor de la ópera, no reyes, sino dioses:

«Yo non rei, so dió», permitid a este cura de Misa y olla, que, como el esclavo, que segula al vencedor romano en sus triunfos y en sus apoteosis, gritándole:—¡Acuérdate de que eres mortal!—, os gritó cuando os vea avasallar al mundo desde vuestra platea de la ópera o desde el lujo asiático de vuestro salón de fiestas desde la terraza del casino elegante de la playa de moda o desde las mismas gradas del trono adonde os llevó vuestra riqueza junto con vuestra grandezahereditaria:—Acuérdate de que tú también, a pesar de tus bandas y de tus encomiendas, de tus veneras y de tus blasones, de tus airones y de tu aristocratizos, en fin, y de tu elegancia, para Fulano y Mengano y Peregrano no eres, ni más ni menos, que un rematado cursi.

Juan F. Muñoz Pabón. Sevilla, 13 de Enero de 1917.

Cruz Roja

En el mes de Marzo fueron recetados y curados en el Consultorio gratuito de la Comisión de señoras, 472 enfermos; continuando la consulta diaria por los señores médicos López Daute y Martín Espino.



El gran actor español Francisco Morano en la magnífica película "Prueba trágica" que en breve se proyectará en el "Salón Nivaria"

Sombreros para Señoras

Se ha recibido en el gran taller de sombreros, calle de Doctor Allart (antes Sol) número 55, una inmensa colección de modelos para Señoras y niñas. Lo más selecto y elegante de las principales fábricas de París fué elegido para esta casa que, correspondiendo al favor del público, puede vender a precios muy reducidos los modelos de sombreros última novedad, que recibe con frecuencia en grandes cantidades.

Se reforman los sombreros de paja y fantasía, quedando exactamente como nuevos, los ya usados. Para ello cuenta con máquinas especiales. En fantasía, gaeas y flores, hay gran existencia.

Doctor Allart (Antes Sol) 55.

NUESTROS CONCURSOS

Ayer al dar los detalles de nuestro concurso de Mayo, decíamos que «los otros doce premios, por el orden señalado, a los que tengan los números iguales a los premiados con 1.500 pesetas, de mayor a menor.»

Como nuestros lectores habrán comprendido al leer la aclaración que segula a este párrafo, se debió decir todo lo contrario, es decir de menor a mayor, de manera que el premio cuarto se dará al número más bajo de los premiados con 1.500 pesetas; el quinto al que le siga en orden ascendente, y así los demás.

Nuestros lectores de los pueblos entregarán sus cupones para el canje a los correspondientes antes del día 20, y éstos nos remitirán inmediatamente la lista de los cupones que ha entregado cada uno, para que se les señalen los números que les corresponden.

Los cupones los seguiremos publicando hasta el día 15 de este mes.

No se admitirán fracciones de diez cupones, así que si se presentan, por ejemplo, 25 cupones, no se darán números sino a 20; esto nos facilita mucho el trabajo, que, creámosmos nuestros favorecedores, es bastante grande.

Repetimos que los lectores de la Capital, pueden presentarse a canjear sus cupones desde el día, de tres a cinco de la tarde.

Sosa Caustica

se vende en la Camisería LA CENTRAL Cruz Verde, 22.

Córtese el cupón para nuestro gran sorteo de premios del mes de Mayo, que publicamos en 5.ª plana.

el sábado dió un salto de 60 céntimos, cerrando a 74'90.

El Exterior, con oscilaciones de algunos céntimos durante la semana, cierra a 82'00.

De los amortizables el de 4% se hace en la serie A a 86.50 y el 5 por ciento gana un entero quedando a 98.50.

Los Tesoros 4%, abren a 101'90 y llegan en la serie A, hasta 102.70; la del 4 1/2 a 102'55 la del 4 7/8 a 103 05.

Las acciones del Banco de España, ganan un entero, cerrando a 449; las del Hipotecario a 205; las del Hispano a 139, ganando dos enteros; las del Río de la Plata a 235.

Las cédulas hipotecarias del 4 a 96'60 y las del 5 a 103.50.

Los Tabacos, en alza de dos enteros, cierran a 277.

Las preferentes de la Azucarera, continúan en baja. Quedan a 57.75. Las ordinarias en 7.

Las Nortes se hacen a 342 y las Alicantes a 343.

El cambio internacional sumamente flojo. La oferta de libras y francos es muy abundante y la demanda está muy lejos de ser proporcionada. La intervención que se venía ejerciendo más o menos ostensiblemente por cuenta de la banca francesa parece haber sido suspendida. No se tiene noticia de nuevas entradas de oro francés después de los veinte millones de francos remitidos por el Banco de Francia hace poco. Con sólo esta suma no era posible contener una baja que obedece ante todo al estado de la balanza económica, como lo revela el hecho de acentuarse precisamente en los momentos en que los ingleses y franceses obtienen importantes éxitos militares.

Los francos que abren a 80.25 descienden hasta 79.75 y las libras bajan también de 22.31 22.22.

José M. de Arévalo.

Después de leído no tire Vd. el periódico; préstelo a un amigo y "Gaceta de Tenerife" se lo agradecerá.

FOLLETÍN DE "GACETA DE TENERIFE" (27)

EL BUEN PAÑO....

por JUAN F. MUÑOZ PABÓN, Phr.

viene a pelo. Pero esto mismo ¿no es para que me dé mala espina con respecto a las intenciones de su hijo? Si el padre se opusiera, o se opusiera el mío, estaría explicada su indecisión; pero constándole, como le consta, lo bien que la cosa parecería a todos ¿no es verdad que no se comprende cómo no estamos casados más de cuanto há? Y que le gusto es innegable, o mienta más que da por Dios. ¿Pues entonces?... ahí, ahí es donde me duele, y eso es lo que no le perdono, ni le perdonaré nunca... hasta que se enmienda por supuesto ¡ojalá fuera mañana mismo!

Y qué guapo venía el arrastrado, el Romerito y con qué desparpajo y con qué señorío y garbó nos saludó a

todos los de la puerta, y sobre todo a mí. ¡Y eso digo yo! Si él fuera alguna importancia a lo de la modista, o hubiera esquivado el pasar por la acera nuestra, o se le hubiera notado algún encogimiento al saludar, o alguna turbación; ¡pero nada! ¡tan fresco, como si tal cosa! todo lo cual me indica que lo de la modista no será sino lo que dijo Carlota; que lo habría comprometido a que la llevara, y que la llevó como podía haber llevado a otra cualquiera que lo hubiese comprometido, como ella, lo comprometería.

Y a propósito de Carlota. ¿Estará también la muy cursi esperando turno en lo de Juanito? Pues que espere sentada, no sea que se canse; porque no me parece a mí que es él el que carga con ese estafermo, más flaca, que una oblea seca y más pegajosa, que una oblea húmeda... ¡tuviera que ver! Mejor, que se lo lleve Pepita Alburquerque, que, como está acostada y hasta dormida, no nos sentirá. Verás: verás la serie de disparates que está soñando. Su primo Juanito Ibáñez, con un

es ella el tipo de su primito, por más que la tía Clara... ¡arrastradísima vieja, y qué mal disimula la poca gracia que le hace verme en El Tomillar!... ¡Si quisiera Dios que tuviera que tragarme por los siglos de los siglos, amén!

En fin, que voy a acostarme; que es cerca de la una, y dentro de poco pasará el tamboril, como el rosario de la aurora.

Repartiendo flores al amanecer:

sólo que lo que el tamboril reparte a esa hora es la lata a domicilio ¡Y este año que han traído dos!... ¡El Señor nos asista!

Santo Angel de mi Guarda, dulce compañía...

Me parece, amigo lector, que estamos aquí de más.

¿Que adónde? A casa de Pepita Alburquerque, que, como está acostada y hasta dormida, no nos sentirá. Verás: verás la serie de disparates que está soñando.

Su primo Juanito Ibáñez, con un

vestido de serrana, como el que le ha hecho Carmela últimamente, y con muchos corales en las muñecas y en el cuello, había ido al Romerito a las ancas de un caballo que hacía mil cabriolas a los movimientos que el Médico imprimía a las riendas... ¿De cuándo a dónde se había vuelto tan jinete el Sr. Doctor?... ¡Dios suyo, que se caen... que se caen... ¡que se cayeron!... ¡El Médico?... ¿y a ella qué le importaba el Médico?... Lo que a ella le importaba era Juanito, que iba de palafrenero de la Abanderada, Celia Valdés;... ¡Celia Valdés!... ¡Celia Valdés!... ¡Pero qué repropia era Celia Valdés a Carmela Moran!... ¡Si parecía la misma!... ¡Tía Clara, tirando cohetes y dando chillidos, y abanicazos a Carlota?... ¡uno, dos, tres... ¡tanto Dios, y qué de abanicazos!... ¡bien hecho! ¡a ver si la mata-ba y se le quitaban las ganas de traer todo el día cosido a la jareta y sin que ella le viese el polvo, a su primito Juan!... ¡tomara «catute» ¡así, para que se dempencara la muy cursilona de todos los demonios!... ¡Jesús

¡y qué desgarrón el que le había hecho con el clavillo en el vestido rosa... ¡se alegraba!... ¡Carmela!... que viniera Carmela, a ver si tenía algún arreglo aquel desgarrón... ¿pero en qué quedábamos? ¿quién era la Abanderada? ¿La modista, o la sobrina de Curra Pando?... No: la sobrina de Curra no podía ser, porque estaba allí junto, diciéndole a ella que estaba muy bonita con el vestido de serrana... La Abanderada, por consiguiente, que ¡cosa más particular! iba a las ancas del potro de Juanito, era Carmela, que decía que ya ella no volvía a coaser, porque se había casado con Juanito Ibáñez y estaba atroz de rica, y ya eso no pegaba... ¡Abajo!... ¡que la echaran abajo! que la modista no era más que una cualquiera... ¡Que aquel potro era de su primito y que aquel su primito lo había criado Dios para que no se casara con nadie, nada más que con ella... ¡Abajo!... ¡que la echaran abajo!... ¡Que pasaban de largo por la puerta de Curra?... pues tomara tía Mónica un palizá descomunal. ¡Tomara «catute!»

Del Ayuntamiento

Sesión ordinaria de ayer

Empezó la sesión a las cuatro y media de la tarde. Presidió el Alcalde señor Casariego y asistieron los Concejales señores Yanes Perdomo, Sansón, Vivanco, Aroza, Orozco, Bencomo, Maffioite, Rodríguez Febes y Cáceres Sánchez.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se entra en los

Ruegos y preguntas

El señor Bencomo y Fernández del Castillo se ocupa del kiosco colocado al costado del Teatro municipal para destinario al despacho de localidades.

Dice que en el sitio en que se halla colocado sufre gran deterioro por distintas causas que explica y pide que se traslade a otro sitio más próximo a los Mercados porque de esta manera podría dar algún rendimiento diario.

El señor Aroza habla de los trámites referentes a la emisión del Empréstito y de cuya pronta resolución depende que sea un hecho factible el comienzo de las obras necesarias para la canalización en el interior de esta Capital.

Y es tanto más urgente cuanto que el problema obrero se agudiza en términos alarmantes.

La Junta de Obras del puerto no tiene ya colocados a numero os obreros que hasta hace poco podían atender a su sustento, el Ramo de Guerra quizá dentro de poco no necesite los servicios de muchos que en la actualidad se hallan trabajando, las obras del acueducto estarán pronto concluidas y esto dará por resultado también un contingente bastante numeroso de obreros en paro forzoso.

Que de nosotros no dependa la agravación del conflicto, que se vea la manera de evitar que esos miles de obreros se encuentren de pronto en la indigencia es mi mayor deseo y por eso intereso de la presidencia que ponga de su parte los medios necesarios al fin que persigo al hacer uso de la palabra.

El señor Yanes Perdomo habla sobre el mismo asunto.

Dice que ha llegado el momento de darse cuenta en toda su negra realidad del pavoroso conflicto que se avecina para el proletariado de Santa Cruz.

La construcción de carreteras y otras obras fuera del casco de la población no resuelven el problema obrero que tan de cerca vemos y cuyas consecuencias todos sentimos.

Ya se que en Obras públicas se facilita trabajo a los obreros para que vayan a otros lugares muy distantes de aquí, a cientos de kilómetros.

¿Pero esto es una solución para las familias de los obreros de nuestro pueblo?

¿Es posible que un obrero que vaya a trabajar a lugares muy distantes pueda disponer siquiera de un céntimo para atender al sostenimiento de su familia?

De ninguna manera veo que esto pueda representar una solución práctica.

A mi entender debiera solicitarse que la Rambla del 11 de Febrero se estimara como carretera que sirviera de enlace entre la del Norte y la de San Andrés que seguirá hasta Taganana y dar con ello ocupación a multitud de obreros.

Los Concejales más activos deberían reunirse inmediatamente, formando una Comisión que estudiara las obras más urgentes que se pudieran intentar siempre dentro del radio de la población.

El señor Aroza estima muy acertadas las consideraciones del señor Yanes Perdomo y pregunta al señor Alcalde por el estado de las obras acordadas realizar en la Rambla de Puidó.

No pone en duda el señor Aroza la idoneidad y cumplimiento de sus deberes del personal de Obras públicas pero se atreve a creer que no pueden sentir como nosotros la necesidad de que dichas obras se pongan en práctica con toda urgencia.

Está todo aprobado, el crédito concedido ¿Porqué no se empiezan de una vez? ¿Hay algún nuevo obstáculo para ello?

El Ayuntamiento debe interesarse activamente por que las dificultades, si las hubiera, queden subsanadas y así procurar trabajo, trabajo, que es la voz que se oye por todas partes.

El Sr. Alcalde explica sus gestiones en los asuntos que se han tratado. Refiriéndose a la cuestión del Empréstito habla de las cartas que ha dirigido a los Tenedores del mismo y de las contestaciones que aún faltan por recibir.

A nadie hay que culpar de la dilación de este asunto, pues todo depende de que dichos señores expresen perfecta unanimidad en el mismo, cosa que para ellos no ofrece dificultad.

Estoy dispuesto hasta ir personalmente a casa de algunos señores que todavía no han contestado para conocer su opinión que creo será también favorable.

La Alcalde se da cuenta perfecta del conflicto que se aproxima y ha hecho cuantas gestiones ha creído necesarias para que el asunto de la Rambla de Puidó no sufra dilación.

En las conferencias que he celebrado con el Ingeniero me ha manifestado que espera obtener una cantidad determinada de adoquines para emprender la obra con las mayores seguridades de no tener que interrumpirla a la mitad y dificultar enormemente el tráfico.

En cuanto a la nueva Comisión de que se me habla la creo innecesaria puesto que ya existe una formada por elementos del Ayuntamiento y ajenos a él que ha dado muestras del mayor interés por los asuntos a ella encomendados y que son precisamente los que han servido de base a este debate.

Los Sres. Aroza y Yanes Perdomo usan nuevamente de la palabra reconociendo que el Sr. Alcalde ha obrado en estas cuestiones con la mayor actividad y expresando que ojalá los deseos de todos sean ballas realidades que tiendan principalmente a mitigar el mal que sufre la clase obrera.

ORDEN DEL DIA

Jornales

Se lee una proposición de la presidencia sobre abono de Imprevistos de los jornales y asignación devengados por los guardias municipales temporeros en el mes de Marzo último siendo aprobada.

Carreteras

Una acertada proposición del señor Yanes Perdomo referente a invitar a los Representantes en Cortes, para que consigan del Ministro de Fomento que se aplique el crédito que se envió para estudios de la carretera de San Andrés a Taganana, al estudio del trozo comprendido entre el Bailladero y la ermita del Carmen, es aprobada unánimemente.

Cuentas de arbitrios

Se aprueban varias cuentas de arbitrios extraordinarios.

Renuncia

Se lee una comunicación de D. Bernardo Pérez, manifestando en nombre de su esposa doña Matilde Martín, que renuncia a la pensión que se le concedió para cursar estudios de canto.

Un acople

Una instancia de D. Juan Hernández Adrián, solicitando acople a la tubería de agua a presión, para ejecutar reformas en una casa de su propiedad, pasa a informe de la comisión correspondiente.

De quintas

Se levanta la nota de prófugo a un individuo que ha presentado sus papeles en regla.

—El Regidor Sindicato Sr. Rodríguez Febles es nombrado para que asista a las operaciones de quintas referente a los mozos de esta Capital que se celebrarán a fin de este mes ante la Comisión mixta.

Dando las gracias

El oficial primero D. Juan Bonnet en una comunicación que se leyó da las gracias por las concesiones que le ha hecho la Corporación.

Licencia

Se aprueba una proposición de la presidencia sobre conceder dos meses de licencia al Oficial encargado del agua D. Miguel Rodríguez para atender al restablecimiento de su salud.

Para la Cruz Roja

La subvención a esta benéfica Asociación se aumenta en 2.000 pesetas, distribuyéndose el crédito total en partes iguales para la Comisión de Señoras y la de Caballeros.

La sesión se levantó a las 5 y veinte minutos de la tarde.

Pérdida Se ha perdido, el Viernes Santo una cruz de oro, de un rosario, y un collar de esmeraldas.

A la persona que la haya encontrado, se ruega la entregue en la Librería Católica, que además de agradecerle, se le gratificará, por ser un recuerdo de familia.

De música

Programa de las obras musicales que ejecutará la Banda municipal el día de hoy en la plaza de la Constitución de 8 y media a 10 y media.

Primera parte

1. Pasodoble «Zeluan», J. Pérez.
2. Mazurka «Esperanza», Urizar.
3. Overtura de la zarzuela «Lysistrata», Linke.
4. Habanera «Vaya calor», R. Alvarez.

Segunda parte

5. «Cópelia», danza húngara, L. Delibes.
6. Fantasía de la zarzuela «Gigantes y Caballeros», Caballero.
7. Pasodoble, J. Pastor.

Ecos de Sociedad

Homenaje

En los periódicos recibidos de la Península, leemos que en San Sebastián, ha sido obsequiado con un espléndido banquete en el Gran Casino, el gobernador militar de dicha población don José Centaño y Anchorena, por haber ascendido a general de división.

Al terminar el banquete, los numerosos comensales, acordaron regalarle el regin.

En esta Capital, que tan grato recuerdo dejó de su mando como gobernador civil y que tantas amistades se captó, por su caballerosidad e hidalguía, ha sido acogida con alegría, esta distinción de que ha sido objeto.

Reciba el distinguido militar, nuestra sincera felicitación.

Viajeros

Ayer hizo viaje para la Península, el joven Alferez de Fragata, D. Federico Monreal, hijo del Comandante de Marina Sr. Monreal.

Buen viaje.

Hemos tenido el gusto de saludar, al estimado amigo D. Angel Guimerá y del Castillo-Valero, que ha regresado de Madrid, donde ha pasado una temporada.

Bienvenido.

Para la península, ha marchado el estimado joven de la vecindad de la Laguna, D. Pedro Pínto de la Rosa.

Buen viaje.

En viaje de negocios ha marchado para el norte de esta isla, el apreciable joven D. Francisco Guerra.

Enfermos

Está completamente bien de su enfermedad el estimado amigo D. Guillermo Guigou y Ramos.

Lo celebramos.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna, no de cuidado, la distinguida Sra. Doña Nieves Padrón, esposa de nuestro amigo D. Antonio Ledesma.

Le deseamos rápida mejoría.

Operación

En la clínica del Dr. Rodríguez López, ha sido operado de apendicitis, el joven D. Raul Molowny y Pérez.

Le deseamos rápido restablecimiento.

El Marqués de Guisla y Guiselin

Ha llegado a Santa Cruz de la Palma el señor D. Luis Vandewalle y Quintana, Marqués de Guisla y Guiselin.

El triste acontecimiento de la muerte de su señor hijo político, don Pedro Miguel de Sotomayor y Pinto, ha sido la causa de su viaje a aquella Isla en la que disfruta de arraigadas simpatías por haber largos años vivido en ella.

En el muelle recibieron al Sr. Vandewalle y Quintana muchos de sus familiares y algunos de sus amigos particulares que tuvieron noticia de su llegada.

Con este motivo reiteramos al señor Marqués de Guisla, nuestro más sentido pésame por la desgracia que hoy le aflige.

Restablecimiento

Nuestro querido amigo don Miguel Rizo y González, se halla completamente bien de su enfermedad.

Lo celebramos.

DEL CABILDO

Contingente provincial

El Sr. Presidente de la Diputación Provincial comunica en oficio haber sido aprobado por R. O. el presupuesto de aquella Corporación; la cantidad que a este Cabildo corresponde satisfacer y que hallándose vencido el primer trimestre del año en curso, se ordene el ingreso en arcas provinciales del importe del mismo, dentro del plazo de 15 días, en evitación de tener que acudir al procedimiento de apremio.

Rendimientos

El Sr. Concejero Inspector de los Establecimientos benéficos de la Laguna participa en oficio que por las razones que detalla, no es fácil, a su juicio, obtener un mayor rendimiento de los bienes que dicho Establecimiento posee.

Agradeciendo un pésame

El Sr. Conserjero D. Agustín Cabrera Dias ha expresado su agradecimiento al acuerdo adoptado por la Comisión permanente haciendo constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de su hermano don Ver-mundo.

Sesión de la Permanente

Esta tarde debe celebrarse sesión ordinaria la Comisión permanente. En ella se dará cuenta de los asuntos transcritos más arriba, más lo siguientes:

Escrito de la Depositaria relativo a la presentación de la Intervención de Hacienda de las láminas de la Beneficencia pertenecientes a los Hospitales de Dolores y San Sebastián de la Laguna que se encuentran en la caja de caudales de dicha dependencia.

Informe de contaduría en la cuenta de víveres suministrados a los presos de la Prisión provincial dependientes de este Cabildo, en el mes de Febrero último.

Salón Nivaria

El programa de películas anunciado para esta noche es de extraordinaria atracción, figurando en el programa de gran éxito y estrenos importantes y de novedad. Los precios, como de costumbre, son sumamente económicos.

Es probable que mañana se estrene la importantísima película sensacional de 2000 metros, «Prueba trágica». Los principales intérpretes, a más del gran Francisco Morano, son, la eminente actriz Antonia Plana y los distinguidos actores, Luis de Llano y Emilio Díaz, y toda la magnífica Compañía del Teatro Romea de Barcelona.

La prensa de la Península continúa haciendo cálidos elogios de esta película excepcional, conceptuada unánimemente como la mejor que hasta hoy se ha editado en España, y muy superior a otras de su mismo género editada en el extranjero. La moderna Casa «Equiprim Films» de Barcelona ha conquistado una fama envidiable con esta su obra maestra.

Su estreno, que será indudablemente un gran suceso artístico.

El domingo es casi seguro que se estrene el «Criptograma Rojo», segunda serie de la celebrada película sensacional «Los Vampiros», que el público espera con marcadísimo interés.

De un día a otro se darán a conocer los nombres de las grandes atracciones contratadas por la empresa y la fecha en que debutarán. Hoy sólo podemos anticipar que sus nombres causarán verdadera sorpresa en el público y que son indiscutiblemente de lo más notable en todos los géneros que existen hoy en España.

GOBIERNO CIVIL

Notas de Fomento

Por R. O. del Ministerio de Fomento ha sido declarado supernumerario a su instancia, el Ingeniero Jefe, recientemente nombrado para desempeñar la Jefatura de Obras Públicas de esta Capital, don Diego Gómez y Fernández de Piñar.

La dirección general de Obras públicas, por resoluciones de 24 de Marzo último, ha aprobado los expedientes de expropiación en discordia de las fincas ocupadas a los señores don Juan Antón, don Antonio Manuel Santana y don Juan Henríquez, para las obras de la carretera del Puerto de la Luz a Tamaraceite.

La Alcaldía de los Silos ha remitido diligencias de entrega y aceptación de las hojas de aprecio de las fincas que han de ocuparse en aquél término municipal para las obras del trozo 5.º de la carretera de la Orotava a Buenavista.

D. Diego Mesa y López y D. Enrique Ytier han presentado instancias solicitando el reconocimiento y autorización para circular dos coches-automóviles de su propiedad.

El Ayuntamiento de Realejo bajo ha adoptado el acuerdo de apoyar la petición del Puerto de la Cruz, sobre construcción de un camino vecinal que termine en la carretera del Realejo Alto.

En el Recreativo

Termina hoy la temporada de cine y variedades con la despedida de «Los Guayarrinos».

La primera sección es a las ocho y media y la segunda a las 10 y cuarto.

Las señoras y señoritas abonarán en estas secciones mitad de precio.

También por la tarde hay espectáculo a las 6 en igual forma que todos los jueves.

Podemos informar a nuestros lectores que la compañía de zarzuela que ha de debutar mañana, ha elegido para su presentación la opereta en tres actos «La casta Susana».

El abono quedará cerrado mañana a las cuatro de la tarde.

Notas militares

Destinos

El Capitán de Estado Mayor D. Julio Peñas Gallego ha sido destinado de esta Capitanía General a la de la sexta región y el Capital del mismo cuerpo D. Fernando Rodríguez Barlado, de este último destino al primero.

Ha sido destinado a este Regimiento número 64, el segundo teniente del de la Orotava número 65, D. Aurelio Motos Caleorón.

—El teniente auditor de tercera don José Pérez Villamil y Laperouse, excedente y en comisión en la Capitanía General de la octava región, ha sido destinado a esta Capitanía, en igual concepto.

—El Coronel de Caballería D. Marciano Pavón Tierno, de excedente en Canaria, se le ha conferido el mando del cuerpo de aquella arma en el octavo depósito de reserva.

—El primer Teniente D. Enrique Cuenca R-y, ha ingresado del arma de Infantería, a la Comandancia de Canarias.

—El Comandante de Infantería don Nazario Cebreiras Curteses, excedente en la sexta región, al Regimiento de Orotava, 95.

—El Capitán de Infantería D. Agustín Portillo Ferreiro, auxiliar de la Secretaría de la Sub inspección de Canarias, a la caja de Alcañiz, 60; y el de mismo empleo D. José Zamorano Lomelino, del Regimiento de Extremadura, 15, a desempeñar el cargo de auxiliar de la Secretaría de la Sub inspección de Tenerife.

El Capitán de la misma arma don José Cafarete Sando del Regimiento de Orotava, 65 al batallón Cazadores de Segorbe, 12.

Ascenso

Ha ascendido a médico Mayor, el primero D. Aurelio Solís Jacinto.

Por tal motivo se ha dispuesto se encargue del servicio de asistencia facultativa de la Plaza y de la del Escuadrón de Cazadores el médico primero D. Fermín Palma García.

Incorporación

Se ha incorporado al Escuadrón de Cazadores Tenerife número 5 el veterinario primero D. León Herguera Navas.

Permutas

Se ha dispuso que el artículo 11 de la R. O. de 28 de Abril de 1914 se entienda ampliando para lo sucesivo en el sentido de que para autorizar las permutas a los jefes y oficiales que sean destinados a Africa como voluntarios, será condición necesaria la de haber servido un año en dicho territorio, precisamente en el destino objeto de permuta.

NOTICIAS

La vida pueda equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles y como pide mas de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc.

Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, linfatismo y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el Jarabe de Hipofositos Salud.

Unico aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofositos Salud.

Camisas y Calzoncillos a medidas grandes surtidos en céfros, batistas y percales. Camisería New England Plaza de la Constitución 3.

Se venden dos casas en sitio muy céntrico de esta población. Informarán don Manuel Santaella, Corredor de Comercio.

El obsequio del coré que hacia la señora viuda de Gil a correspondido al número 817.

Se vende un solar en sitio céntrico de esta Capital. Dará razón don Jorge F. ronda calle Villalba Hervás núm. 21.

OJO

Se compran latas vacías de Aceite de olivo, calle La Noria núm. 4 sequina a Candelaria (a).

SANTIAGO GONZALEZ

Sastre

Alfonso XIII número 75.

Nuestra información

Por cable — Por correo — Por radiograma

DE LA AGENCIA PENSIA ASOCIADA

PENINSULA

MADRID

La situación política. Se aplaza la crisis

Madrid, 11.—En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de los anuncios y vaticinios que se hacen sobre la situación del Gabinete Romanonista.

Informes que parecen autorizados aseguran que aunque la crisis se considera como cosa hecha, no se planteará hasta que se despeje la situación creada en virtud de los últimos acontecimientos internacionales.

Esa situación ha sido el motivo de las distintas conferencias que celebró ayer el Conde de Romanones.

Añaden esos informes que Romanones se declaró sujeto por dignidad a las responsabilidades que pudieran dimanar de los conflictos planteados durante su permanencia en el poder.

En caso de que fracase su gestión ministerial, solo admite la posibilidad de un cambio total de política, pues no está dispuesto a que prevalezcan las aspiraciones de los personajes liberales patrocinadores de la algarada política que se ha producido estos días.

Comentarios de la prensa

Los periódicos de la mañana comentan la situación política desde sus respectivos puntos de vista haciendo diversos vaticinios.

«La Nación»

Aunque cree que se impondrá una solución conservadora, considera conveniente que se formara un Gobierno con algunos personajes liberales no fracasados, acabando con la jefatura vitalicia del partido.

«El Debate»

Rechaza energicamente el que se quiera dar a la crisis carácter internacional. Debe repudiarse cualquier linaje extraño y a toda costa impedir que se incline la balanza al lado de ninguno de los grupos contendientes.

Sobre todas las cosas, está el pundonor patriótico que impedirá la pretensión de que pudiéramos reducirnos al papel tristísimo de satélites de los yanquis.

Cambio de parecer

El escritor francés Gaston Routier desiste de publicar en Madrid «Le Journal du paix», anunciando su próxima partida para París, donde pedirá al Gobierno que se le destine al frente de batalla.

La guerra entre Alemania y Cuba. — Siempre neutrales

La «Gaceta» ordena a los súbditos españoles que guarden estricta neutralidad en la guerra entre Alemania y Cuba.

Del notariado

Se ha publicado un decreto de Justicia aprobando el Reglamento de organización y régimen del notariado.

De Hacienda

También publica la «Gaceta» otro decreto de Hacienda reglamentando el servicio de la inspección general.

Alto cargo

Ha sido nombrado Inspe-

tor general de Hacienda, Arturo Valganon.

Firma de Guerra

Ascendiendo al empleo de Teniente general al Infante don Carlos y a Ceballos.

—Idem a divisionario a Joaquín Martínez.

—Idem a brigadieres a los coroneles de Ingenieros Monrelo y de la Benemérita Jaen.

—Varios destinos de Generales dentro de la Península.

Despachando con el Rey. Manifestaciones del Conde

El Conde de Romanones despachó con el Rey en la forma de costumbre.

A la salida de Palacio nos manifestó que el Consejo de esta tarde es exclusivamente preparatorio y que nada ocurrirá.

Negó que viera ayer a Dato. Justificó las conferencias que celebró con distintos personajes ante la importancia de los asuntos de actualidad.

Añadió que no acostumbra a perder el tiempo.

«Si algo ocurriera no hablaría con Jordana de cosas que se preparan para Diciembre y no digo Enero por si parece demasiado.»

Con estas palabras terminó el Conde su charla con los periodistas.

Varias visitas

Los ministros Alvarado, Alba y Ruiz Jiménez visitaron al Presidente del Consejo.

También vio a Romanones el Marqués de Comillas que fué a hablarle de asuntos relacionados con la navegación.

Recepción diplomática

En el ministerio de Estado se ha celebrado la acostumbrada recepción diplomática.

Otro submarino para España

En breve se votará al agua otro submarino español que se construye en Italia.

LA LOTERIA

Los mayores

En el sorteo de hoy fueron agraciados con los premios mayores los números y poblaciones siguientes:

El 13.205 que cayó en La Coruña; el 15.734, que fué vendido en Madrid; a Palencia tocó el 1474; y el 7.862 le correspondió a Barcelona.

Los menores

Con cantidades más pequeñas resultaron premiados los números 7.829; 14.424; 11.229; 3194; 9900; 2197; 10.748; 57; 2138; 2404; 13.862; 1376; 7427; 12.116; 13.924, 14.924 y 12.333.

CAMBIOS

Londres 21'95
París 80'90

De la guerra

INGLATERRA

Aniversario de la revolución irlandesa

Londres 11.—El aniversario de la revolución irlandesa se celebró en Dublin y otras poblaciones con manifestaciones tumultuosas.

La policía que intentaba contener a la muchedumbre, fué apedreada.

AUSTRIA

Ministro que dimite

Viena 11.—El Emperador de Austria ha aceptado la dimisión presentada por el ministro de la Guerra.

FRANCIA

Somme-Oise

París 11.—El comunicado oficial de París dice que en la región comprendida entre estos dos ríos, continúa la lucha de artillería con actividad de ambas partes.

Encuentros

De patrullas los hubo en diversos puntos del frente.

Durante ellos, los franceses hicieron algunos prisioneros.

Intento de ataque

Al sur del Oise fracasó bajo el fuego de las baterías enemigas una tentativa alemana contra uno de los pequeños puestos franceses al este de Coucy.

Luchas

Muy viva con granadas de mano durante la noche en el bosque de Le Pretre, en dirección a la Maissons du Champagne.

—De artillería al norte de Harancour, violenta.

Incurción

Hicieron las tropas francesas prisioneros en la región del bosque de Sapt, e infligieron pérdidas al enemigo durante una incurción a sus líneas del norte de Fontenelle.

ULTIMA HORA

Maura en Palacio

Madrid 12.—Desde las once y media hasta la una menos cuarto estuvo en Palacio el expresidente del Consejo, don Antonio Maura.

Los periodistas le abordan

Al salir el Sr. Maura de Palacio no dijo nada que hiciera presumir la trascendencia de su visita.

Un repórter le dijo: «La política exterior parece que está en movimiento», a lo que contestó el ilustre estadista: «Su movimiento está a la vista».

Uno que se escurra

Los periodistas han tenido algunos momentos de conversación con el ministro de la Guerra.

Le hablaron de la crisis contestando Luque ¿y a mi que? Ni la afirmó ni la negó.

El Consejo

Comenzó el Consejo de Ministros a las 6 de la tarde.

El Conde dijo al entrar que se ocuparían en él, en resolver numerosos expedientes, por lo que sería bastante largo.

Regreso de Jordana

Luque anunció al llegar que el general Jordana regresaría a Marruecos el viernes o sábado.

Alba

El ministro de Hacienda manifestó que no llevaba al Consejo ningún expediente.

Al entrar en el salón dijo que la solución la daría a la salida.

Ruiz Jiménez

Lo mismo que los demás ministros, el de la Gobernación dijo que tampoco llevaba expediente alguno.

No lo cree

Gasset manifestó que no creía que el Consejo fuera administrativo.

No hay tales notas

Gimeno desmintió que hubiera recibido las supuestas notas de Alemania e Inglaterra.

¿Quién dijo verdad?

Ha sido objeto de grandes y animados comentarios la contradicción existente entre las palabras de Romanones anunciando el examen de expedientes y las manifestaciones de los ministros de que no llevaban ninguno.

Hay expectacionaza.

Firma de Guerra

Designando para el mando de la provincia marítima de Sevilla, al Capitán de navío don Ramón Tadero, y para el del transporte «Almirante Lobo» al Capitán de fragata, don José Gutiérrez Fernández.

—Concediendo el ascenso al empleo inmediato al maquinista oficial segundo, don Pascual Gómez Avila.

De los Estados Unidos

París.—Roosevelt ha sido llamado por el presidente Wilson a la Casa Blanca.

Deseos de Roosevelt

Se asegura que Roosevelt ha recomendado vivamente a Wilson, el envío al frente de la «Entente» de un cuerpo expedicionario yanqui.

El Gran Cuartel General alemán

Nauen, 11.

Teatro de guerra occidental

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto de Baviera: Continúa la batalla de Arras.

Habiendo desplegado durante varios días una actividad extraordinaria de artillería y con masas de lanzaminas, los ingleses atacaron ayer por la mañana, después de llevar el cañoneo a la mayor «violencia», nuestras líneas en una anchura de 20 kilómetros.

En encarnizada lucha lograron penetrar en nuestras posiciones trazadas cerca de las carreteras que en diversas direcciones salen de Arras.

No consiguió el adversario romper el frente.

Entenaz perseverancia contra la superioridad enemiga, dos de nuestras divisiones tuvieron pérdidas considerables.

Al sudeste de Iprés, destacamentos de asalto nuestros llegaron en ocasión de un ataque hasta la tercera línea inglesa, volviendo luego a sus posiciones con unos 50 prisioneros, 7 ametralladoras y algunos lanzaminas, después de haber velado los puestos de refugio del adversario.

Cuerpo de ejército del Kronprinz: Un ataque francés realizado en las inmediaciones de Laffaux fracasó en nuestro fuego.

A lo largo del Aisne y cerca de Reims alcanzó alguna violencia el duelo de artillería.

En las operaciones de patrullas nuestras en la Champagne occidental a ambos lados de Peronne fueron apresados 36 franceses.

Teatro de guerra oriental y báltico

No ha cambiado la situación.

Der erste General-Quartiermeister. Ludendorff

De la Agencia Router

Gibraltar, 11.

La guerra en Francia

Las operaciones continúan con éxito según nuestros planes. Las tropas en todos los puntos han asaltado las defensas enemigas desde Henin sur Cojeul hasta las afueras del sur de Givenchy en Cohelle en una profundidad de dos a tres millas y continuando el avance.

Las defensas avanzadas enemigas en este frente incluyendo la altura Vimy que fué tomada por los canadienses, fueron capturadas por la mañana temprano e incluyendo una red de trincheras y las localidades fortificadas de Ruville Vitasse, Colina Te-

legraph, Folloyez, Moffaines, el punto de observación St. Laurent, Blagny, las Tilleuls y la granja Lafolie.

Más tarde avanzamos capturando las defensas de retaguardia incluyendo además de otros poderosos sistemas de trincheras las localidades fortificadas de Feneby, Hapel, Feuchy el reducto Hyderabad Athies Thelui. Hasta por la tarde habíamos capturado 5816 prisioneros de los cuales 119 son oficiales todos los cuales han pasado ya por las estaciones de colección.

Quedan aun muchos más que no han sido contados. De éstos muchos pertenecen a divisiones bávaras las cuales han sufrido muy grandes pérdidas en la lucha de hoy. Las capturas incluyen cañones, morteros de trincheras y ametralladoras.

Hemos hecho nuevos progresos en las cercanías del bosque Havincourt. Hemos capturado la villa de Demicourt y en dirección de St. Quintin las villas Pontru y La Vergnier.

Comunicado francés

En el Somme y Aisne vigorosos combates de artillería.

El enemigo ha tomado represalias particularmente al norte del Aisne y contra Reims.

De Washington

El Encargado de Negocios austro-húngaro ha pedido sus pasaportes.

Más del frente francés

Severa lucha nocturna en el extremo norte de la altura Vimy de donde el enemigo que aun conservaba un punto fué arrojado.

Una tentativa enemiga de contra ataque fracasó.

Limpiamos las vertientes este de la altura rechazando los contraataques. Avanzamos y nos apoderamos de la villa Fampoux y de las defensas cercanas al norte y sur del Scarra.

El lunes hicimos más de nueve mil prisioneros y tomamos cuarenta cañones. Arrojamus al enemigo del terreno alto entre Le Vergnier y Hargicourt. La lucha continúa en todo el campo de batalla.

Frente ruso

En dirección Pendjevin desalojamos a los turcos de posiciones en la región N-rban al sudoeste de Bans y continuamos la ofensiva. Ocupamos Kyzylabat al sudoeste de Khanjkin.

Comunicado francés

La artillería enemiga se ha mostrado menos activa al norte del Oise al sur del cual hemos progresado al este del Bajo bosque.

Incendio

En Arrecife

En Arrecife y en la casa habitación de D. Manuel de la H-z Guadalupe, que a la sazón se hallaba ausente, se declaró un incendio que consiguió sofocarse, ignorándose el importe de los daños.

Por las gestiones hechas por la Guardia civil se vino en conocimiento que el incendio fué intencional.

Movió a los autores el fin de hacer desaparecer las huellas de robo, pues en una de las habitaciones fué encontrada una caja grande de madera con señales de haber sido abierta violentamente e incendiada en su interior.

El Sargento Sr. Varela Manilla auxiliado por los guardias de la benemérita Juan Palón Mail y Pedro Marqués Extrañy consiguieron obtener satisfactorios resultados en sus trabajos encaminados a averiguar quien o quienes habían llevado a cabo el robo e incendio de referencias, pues lograron detener a los vecinos de Arrecife José Domínguez Barreto y Tomás Álvarez Hernández, los cuales resultaron ser los autores de ambos sucesos.

El primero de éstos se confesó espontáneamente autor de los delitos contra la propiedad expuestos acusando al segundo a la vez de instigador y coautor principal de ellos.

Don Manuel de la Hoz, que según dijimos más arriba tenía su casa-habitación incendiada se encuentra ausente en la costa de Africa patronando con barcos de pesca.

Harina a base de plátanos NUTREINA

Alimentación de los niños, personas débiles y enfermos, elaborada por procedimiento especial. De sabor delicioso, poderosamente nutritiva y de muy fácil digestión.—Precios de la caja, 2'50 pesetas.

LAXONUTREINA Harina de plátanos y avena

De gusto exquisito, muy alimenticia, inmediatamente asimilable y ligeramente laxante. El mejor medio para reducir el intestino. Precio de la caja, 3 pesetas.—Depositario exclusivo para las Islas Canarias, don José Fariña. Farmacia Tacoronte Tenerife.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías.

GACETA DE TENERIFE
CUPÓN para el sorteo que se celebrará en el mes de Mayo.
Diez de estos cupones dan derecho a cinco números para el sorteo.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 12
San Zenón, obispo y San Julio, papa y mártir.

En este día hace conmemoración el Martirologio Romano de San Víctor, a quien Braga, ciudad del reino de Portugal, celebra por hijo suyo. En el Breviario o Misal, según la regla de San Isidoro, impreso en Toledo en 1550, consta que en tiempo de Diocleciano se congregaron los gentiles a ofrecer sacrificio a un idolo, cerca del río Cavado, donde había un templo, no lejos de Braga. Acercóse Víctor y los paganos le invitaron a que ofreciese incienso a la deidad; pero Víctor les respondió: «Os alegráis con estos ritos, y os parece el idolo adornado muy bello; más yo le juzgo feo e inmundos». Enfurecidos los gentiles le presentaron al gobernador, quien mandó azotarle y aplicarle otros tormentos; pero cuanto más se multiplicaban éstos, tanto más crecía el valor de San Víctor, predicando sin cesar: «Yo soy cristiano, y jamás dejaré el nombre de Jesucristo». Viendo el juez eran inútiles estos castigos, mandó que le decapitasen, y fué bautizado con el bautismo de su sangre por el año de 303.

Santos de mañana día 13
San Hermenegildo, rey de Sevilla.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas de 8 a 8 media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento. Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 6 y media; con exposición del Santísimo Sacramento a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 7.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

Ermida de San Telmo.—A las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños.

La misa y oficios divinos de mañana son de infraoctava de la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo con rito semidoble color blanco.

INSTALACION DE RAYOS X

A disposición de todos los señores Médicos
Anexa a la Casa de salud del Dr. Rodríguez López
Calle 25 de Julio núm. 23.

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos, Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado, Vías urinarias, etc., permitiendo ver con detalles estos órganos.
Con material completo para Radiografía y Radioterapia.

ANUNCIOS PREFERENTES

Por tener que ausentarse su dueño.—Se venden dos fincas, ambas propias para plataneras; una en el barrio de Iguete de San Andrés, con cabida de un tercio de fanegada y agua suficiente para su propio riego y otra inmediata a esta Capital, que mide unas sesenta y tres fanegadas, estando unas tres cuartas partes dedicada a pastos. También tiene casa, ganancia y utensilios, estanque y atarjeas, bajo los acuñados de embalses de Tahodio, Roque Negro y Aguirre. Para informes en esta Capital San Roque núm. 33.

Se alquila un almacén, propio para depósito en la calle del Doctor Allart.
Darán razón en la calle de Imeldo Serís (Peletería de D. Serapio Melián).

Pérdida.—De un reloj de oro con pulsera en el trayecto comprendido entre la Plaza del 25 de Julio y la Parroquia de San Francisco.
A la persona que lo entregue en la calle de Jesús María núm. 7 se le gratificará.

En el valle de la Orotava.—Paseo Domínguez Alfonso 209, se vende una casita en muy buenas condiciones, con agua, jardincito y vista magnífica.
En la misma dará razón, señora Misani.

Una persona que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino.
Para informes en esta Imprenta.

LUIS FRAGA GARCÍA

Médico-Cirujano.—Enfermedades sífilíticas y venéreas, de la vista y de los niños.
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 Dr. Allart 14 duplicado.

Se alquila.—La Casa situada en la Calle Bethencourt Alfonso esquina a Eduardo Cobián.
Darán razón Plaza de la Constitución núm. 11.—(Casino Principal).

Ocasión.—Se desea vender, por bajo precio la obra Historia General de España por D. Mcdesto Lafuente. Consta esta obra de 25 tomos, estando casi nueva.
Informarán Librería y Tipografía Católica, San Francisco núm. 7.

Se vende una casa de alto y bajo en la calle de Tabares de Cala antes Alamos núm. 47. Informarán en la misma ciudad de La Laguna el Rvdo. Capellán de las Monjas Claras.

En el «Rincón», de la Orotava se vende una finca de vasta extensión con casa y un lagar.
Razón en esta Imprenta.

Compro: Muebles de despacho (mesa, sillas, estantería y mesilla supletoria), un lavabo de mármol y un banco.
En la Librería Católica darán razón.

Se vende.—Un motor eléctrico sin uso y con fuerza de cuatro y medio caballos. Darán razón en esta imprenta.

Una casa se vende en la calle de Alfonso XIII núm. 73 Darán razón D. Ignacio González Guerra, (Ayuntamiento.)

Se compra.—Una cruz de plata que tenga, por lo menos, 40 centímetros de alto.
Darán razón en la finca de Macario.

Se alquila la casa de la calle de Alfonso XIII número 88. Darán razón, don José Franchy Socas, calle de Imeldo Serís número 99.

Biblioteca gratuita para todos

Grande y merecido es el éxito alcanzado por «Biblioteca PATRIA» al conceder al público lo que nunca se le ofreció: el medio de conseguir la formación de una interesante Biblioteca gratuita, al par que el de reunir por pocas pesetas una interesante colección de novelas premiadas, escritas por los más eminentes noveladores de nuestro tiempo. (Lleva publicados 120 tomos).

RELACION de las obras que se regalarán este año para ir formando la Biblioteca gratuita.

El Idiote de Robleda, de E. Menéndez Pelayo.

Cuentos de «Patria», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Concha Espina, Ocantos, etc.

Romances castellanos, de varios autores.

La Gitanilla, novela, de Miguel de Cervantes.

La Perfecta Casada, de Fr. Luis de León.
La Estrella de Sevilla, de Lope de Vega.
Para tener derecho al regalo que antecede es condición precisa adquirir las seis notabilísimas novelas de que a seguido se habla. El precio de la suscripción es de pesetas seis. Baste decir en elogio de este ofrecimiento que solamente las obras de regalo importan en librería bastante más del precio de suscripción.

Bases y tales literaria, rítmica, la me segun de autorizados copinión esta joya E o novela de cuantas escribió el insigne don José María de Pereda.

Luigina. Sugestiva novela, que con algunas otras también publicadas en PATRIA, dieron a su autora, Madame D' Arbonville entrada en la Academia Francesa. Ha merecido su traducción el premio «María Teresa Ventosos».

El reloj del amor y de la muerte. Novela laureada con el premio «Narciso Norez» y original de Emilio Carrere. Con ella puede el lector formarse cabal idea del mérito literario del autor. Su estilo es castizo y jugoso en la forma, y en el fondo véase la afición al misterio y a lo que comprime inquietante la vida del hombre: el tiempo, el amor y el más allá. Es una leyenda de amor, de hechicería y de conversión del rey Felipe IV. *Los suaves milagros*. Obra en extremo poética, escrita por el popular autor Francisco Villalpessa. Ha sido laureada recientemente con el premio «Juana y Rosa Quintana».

El momento crítico, novela de costumbres aristocráticas, de Antonio de Hoyos y Vincent. Premio «Juana y Rosa Quintana». *El momento crítico* es, según la frase de Stendal, «un espejo pasado a lo largo de un camino»; pero un espejo en que sobre el cine de los vicios y de las malas pasiones, apenas esbozadas, triunfa la moral y la virtud, sin sombra de gazonería y por la lógica de los acontecimientos.

Quisicosillas. Graciosas narraciones católicas escritas por el eminente cerdvanista don Francisco Rodríguez Marín, digno heredero del inmortal Menéndez Pelayo en la Dirección de la Biblioteca Nacional. El nombre del autor es el mejor elogio de la obra.

NOTA.—La Administración de la Biblioteca Patria accederá a sustituir por otros tomos, aquellos que el suscriptor posea por haberlos adquirido anteriormente.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN
(órtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Bailén, 35, Madrid).
D. _____ de profesión _____ domiciliado en _____ provincia de _____ calle _____ núm. _____ acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca Patria», con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca Patria».
Firma, _____

BULGARIA

Sociedad de Seguros Marítimos. Constituida desde el año 1891
En España trabaja: Seguros Marítimos, Transportes, Terrestres y Valores.
Delegación General para España.
Aloalá, 40.—MADRID

Capital social	1.500.000'00 Francos.
Capital desembolsado	1.500.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1913.	22.508.517'73
Primas cobradas en 1913.	26.216.414'09

Acepta, a primas en competencia, seguros de mercancías en vapores y veleros, y efectúa seguros de cascos.
Cubre los riesgos de guerra y los de arrastre o echazón. Liberalidad y prontitud en las liquidaciones de averías.
Agente.—Apoderado en Santa Cruz de Tenerife.
= FRANCISCO DE P. BERGILLOS =
Sabino Berthelot, 8. Teléfono, núm. 301.
(Antes Flores).
Agencias en todos los puertos de mar.

Oficina de compra y venta de Plátanos

Se COMPRAN plátanos al por mayor y se VENDEN al por mayor y menor en el almacén calle de la Caleta número 4, frente a la Aduana.
(Se dan facilidades a las vendedoras ambulantes).

Droguería de Manuel Ramirez Filpes

Valentín Sanz núm. 2. (a).—Santa Cruz de Tenerife
Se acaban de recibir los siguientes artículos: Cerebrina Fournier simple y bronurada, Comprimidos de Vichy, Comprimidos de Globeol, Yodolose Galbraun, Solución de salicilato de sosa Clin, Vino Nourry, Elixir histogenol Naline, Carmine Lefranc grande y pequeña, Estafilasa simple y yodurada, del Dr. Doyen, Arrehol Astier Neufaline, Ampollas de Cianuro de mercurio, Ampollas de hemoplasme lumiere, Ampollas de electrargol, Ampollas de Electroseloniun, Pildoras saludables de Muñoz caja grande y pequeña, Gasterine Framont pequeña y grande.
No equivocarse Valentín Sanz, núm. 2.—(Antes Norte).

«LOS ALICANTINOS»

Gran fábrica modelo de Hielo transparente, movida por electricidad.—Despacho permanente: Pilar, 61.—Teléfono número 499. Santa Cruz de Tenerife. Se compran y venden almendras secas en pepita.
Expediciones al interior, e islas adyacentes. Cerveza «Pilsen» se despacha helada y también al detalle, en barrilitos de uno y de medio litro. Mantquilla selecta, helada, en paquetes de 460 gramos.
Servicio a domicilio; avisando por teléfono o al repartidor.

F. PRATS. CORSETERÍA A MEDIDA

Imeldo Serís, 41 (A) frente a la calle del Norte
Corsets desde 1'00 a 50 pesetas. Fajas desde 1'50 a 40 pesetas. Siempre últimos modelos de París, Londres y New York. Comodidad, higiene y elegancia absoluta. Composición de corsets y fajas usados. Entrega a domicilio, o envío franco de porte. Casa de moda. Perfecta confección. Modista corsetera barcelonesa. Hermosas telas para corsets, fajas, tirantes y corselets a medida.

LOECHE
PENAGALLO AGUA MINERAL NATURAL
DEPURATIVA. ANTIHERPETICA.
PURGANTE EL MAS SUAVE
PIDA LA BOTELLA DE UNA DOSIS.
PROPIETARIO: LUIS SANZ
DIRECCIÓN Y DEPÓSITO: MONTERA, 29. BAJO. TEF 11-70

Venta en todas las Farmacias y Droguerías
Depósito general para las Islas Canarias
DROGUERIA DE GASPÁR MELENDEZ
TRIANA 70 y 72.—LAS PALMAS

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIN)
Es recetado por el más grande de los médicos de la medicina de prestigio internacional, y es el más eficaz y seguro para el estómago, cuando éste sufre de las enfermedades del estómago.
ESTÓMAGO É INTESTINOS
El dolor de estómago, la diarrea, las acedias, vómitos, indigestión, dispepsia, etc., desaparecen con este medicamento.
Se vende en las principales farmacias de España y en la Farmacia 30, MADRID.

3'50 PTAS. BOTELLA.
PARA LAS MADRES QUE CRIAN
PARA LOS CONVALESCIENTES
PARA LOS DÉBILES
Y PARA LOS ANÉMICOS
Está indicadísimo el poderoso tónico y fortificante del Dr. ARISZEGUI
VINO ONA
EL VINO ONA NO ES ALCOHÓLICO, NI ESTÁ ALCOHOLIZADO.
DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

A los buenos fumadores
jillas vacías un bono para las cocinas económicas o bien para depositar en las alcancías del Hospital de niños o una cajilla llena.
Pruebe Vd. los cigarrillos «Victoria» y se convencerá que son los mejores.
Fábrica Alfonso XIII, 54. Depósito Cruz Verde 21.
La fábrica de cigarrillos y cigarrillos «Victoria» de Luis Zamorano González, ha puesto ya a la venta sus magníficos cigarrillos.
Esta casa regala por cada diez ca

Cooperativa Cívico Militar

Se necesita un empleado que ejerza el Cargo de Cajero.
Los que lo pretendan deben dirigir sus solicitudes al Presidente de la Sociedad.

Accesorias

Se alquilan dos bastantes espacios para depósito, en la calle del doctor Allart (antes Sol).
Informarán: Rambla del General Gutiérrez núm. 21.

Fermin Palma García

Médico

Cirugía general vías Urinarias y enfermedades de la Matriz; de 2 a 6.
Inyecciones de Salvarsan (606) y Neosalvarsan.
Gratis Martes y Viernes.
Calle de Sabino Berthelot, antes Flores núm. 6.

Se alquila el hotelito con jardín en la calle de Alvarez de Lugo, números 26. Informarán calle de la Rosa número 25, 2.

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

Establecimiento editorial de primer orden

DOTADO DE BUENA Y PERFECCIONADISIMA MAQUINARIA

MATERIAL MODERNO, nuevo y completo para la confección de **TODA CLASE** de trabajos tipográficos en negro y colores, asegurando a los que nos honren con su favor una confección é impresión esmeradísima.
Especialidad en tarjetas de visita, facturas, memorandums, circulares, cartas, sobres y demás artículos análogos. Edición de obras, revistas y periódicos.

Todo a precios económicos

Servicio especial para la rápida y esmerada impresión de esquelas para entierros y recordatorios de aniversarios en elegantes tarjetas. Carnets de baile, menús, partes de boda y de bautizos, ofrecimientos de casa; artículos religiosos, devocionarios, libros comerciales, programas, libros en blanco, folios de vales, alquiler de casas y recibos corrientes, libretas en blanco, &c.

MATERIAL DE ENSEÑANZA

Novelas, suscripción a periódicos y revistas morales y católicas. Obras de fondo, literarias y científicas. Artículos de escritorio. Lacs. Prensas de copiar. Lápices de todas clases. Gran surtido de papel y sobres en estuche. Secantes. Cromos y estampas en colores y negro. Aleluyas. Tarjetas postales religiosas y con reproducciones de cuadros célebres. Papel ferroprusiato positivo y negativo y demás artículos concernientes al ramo.

Corresponsales en casi todos los pueblos de la provincia

Despacho y talleres: SAN FRANCISCO, 7. Sta. Cruz de Tenerife



SAQUETES DE PASTILLAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa	450 gramos	14, 16 y 17	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia	450	14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico	500	16	1'50

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajitas de merienda 8 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. — Por los abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen taras de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Administración de Lotería núm. 3

Esta Administración ha sido trasladada a la Calle de San Francisco número 7. — (Imprenta Católica).

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros

Capital suscrito	15.000.000'00
Capital desembolsado	2.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1915	37.258.101'12
Pagado a los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1915	70.538.361'59

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Para informe dirigirse al Inspector Regional de la Compañía, Emilio Mandillo. — Alfonso XIII, 82.

Delegado: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan Lia-Rocha.

"ALBINGIA"

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS DE HAMBURGO Y DUSSELDORF
HAMBURGO

CAPITAL SUSCRITO Ptas. 11.250.000 CAPITAL DESEMBOLOADO Ptas. 2.812.500

Esta Compañía asegura en muy ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios. Delegado General para España y Agente General en Canarias. CLAUDIO ROJAS Aprobado por la Comisaría General de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

CASA PARA HUÉSPEDES

"EL CIPRÉS" (OROTAVA)

Esta casa situada cerca de la carretera, en el camino entre la Villa y el Puerto, es muy conocida por su excelente posición en medio del Valle, bonitos jardines, higiene confort y aserado trato.
Habitación y comida de 7 a 10 pesetas por día. Se hacen rebajas si la estancia es más de un mes.
Tiene baños, luz eléctrica y teléfonos.
Dirección, "El Ciprés" Orotava.

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN
Redacción y Administración: San Francisco, 7

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	TARIFA DE ANUNCIOS
Al mes 1'50	En 1.ª plana, línea 0'25
Trimestre 4'50	2.ª id. id. 0'15
Año 16'00	3.ª id. id. 0'10
Extranjero año 24'00	4.ª y 5.ª y 6.ª id. id. 0'05

DISPONIBLE PARA LA

Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, A.-G.

cable alemán

Academia Politécnica de Santa Cruz de Tenerife

Alfonso XIII, 43

Estudios de Primera enseñanza, Bachillerato, Comercio, Náutica, Preparación militar, Carreras especiales, 6 Idiomas Francés, Inglés, Alemán y Italiano

CUADRO DE PROFESORES

Sr. Altolaguirre Palma, D. Federico	Oficial de Infantería.
Bertrán de Lis Sánchez del Agila, D. Luis.	Oficial de Infantería.
Genjor y Elopis, D. Andrés	Farmacéutico militar.
Conde y Conde, D. Juan	Capitán Castrense.
Fernández Oliiva, D. Manuel	Oficial de Infantería.
Garay y Galiano, D. Luis	Teniente de navío e Ingeniero Hidrógrafo
Jareño Ruiz, D. Emilio	Oficial Radio telegrafista y Maestro su perior.
Martínez Ballesteros, D. Manuel	Oficial de Infantería.
Oliver Amorós, D. Miguel	Secretario Intérprete del Cuerpo de Sanidad exterior y Perito Mercantil.
Ortega Nieto, D. Luis	Médico del Cuerpo de Sanidad exterior.
Pérez Sánchez Pinedo, D. Rafael	Del Cuerpo de Estadística y Profesor Mercantil.
Rizo González, D. Carlos	Oficial de telegrafos, Perito mecánico, electricista y delineante de Obras Públicas.
Rosa Real, D. Julio de la	Ingeniero Industrial e Inspector de buques.
Vallino Balaguer, D. Vicente	

NOTAS. La dirección de la Academia recaerá durante este curso en D. Julio de la Rosa Real.

Para informes y detalles, pidanse Reglamentos.

Llamamos la atención a nuestros suscriptores, sobre las ventajas que se les conceden en el anuncio de este diario inserto en sexta plana.

Suplicamos a los colaboradores espontáneos que nos honran con el envío de cuartillas, la mayor concisión posible, única manera de lograr su publicación.
Publiquense o no, no se devuelven los originales.

Libros de escuela, de primera enseñanza, se venden al precio de los catálogos que rigen en las casas editoras de la Península.
— Librería Católica —

Trabajo a domicilio

DUROS SEMANALES

elaborando desde cualquier localidad sorprendente artículo NUNCA VISTO, adecuado para todos. Muestras e instrucciones gratis. Apartado 689, Madrid.

"El consultor de los bordados"

Periódico quincenal

Dibujos prácticos y modelos para bordados, encajes y toda clase de labores femeniles.

Precio de suscripción

Edición de lujo.
1 año o sean 24 cuadernos y 12 láminas al precio 12 ptas.

Edición económica.
1 año o sean 24 cuadernos 7 ptas.

Se admiten suscripciones a este periódico en la Librería y Tipografía Católica, San Francisco número 7.

Tarifa de anuncios especiales pidase en la Administración de este periódico.
Grandes descuentos en los anuncios por meses

Los suscriptores que estén al corriente en el pago de su suscripción, obtendrán un 20 por 100 de descuento sobre el precio de los anuncios, y además tienen derecho a la publicación gratuita de 5 inserciones de un anuncio de 5 líneas en la sección **Anuncios preferentes**.

Se admiten esquelas de defunción y aniversario en primera plana hasta las 5 de la tarde; en las demás hasta las 5 de la madrugada, siendo para los suscriptores mitad de precio.

CAFE RESTAURANT INTERNACIONAL

El dueño de este acreditado café situado en la Plaza de la Constitución, anuncia al público que a la salida del teatro se servirán cenas a la carta.

Hay gran surtido de fiambres de todas clases

Academia de Alfonso XIII

Dirigida por D. Antonio Pina, Comandante de Caballería y D. Salvador Fernández Capitán de Infantería. Preparación para las carreras militares, marina, correos, telégrafos, aduana y comercio.
Profesorado competente. Pídanse reglamento.
Callao de Lima 27.

Novelas. — En la Librería Católica se ha recibido un extenso surtido en novelas y cuentos, a precios muy económicos.

Si quiere usted leer amplias crónicas de la guerra suscríbese a "Gaceta de Tenerife".

Rosarios desde 0'20 hasta 17'50 se venden en la Librería Católica.

"Mundial Música"

Publicación mensual

La más económica del mundo. Dieciséis páginas de selectísima música. Publica obras de los más célebres maestros españoles y extranjeros.

Interesa a profesionales, compositores, pianistas, profesores, directores, aficionados, escolares, señoritas principiantes etc., etc. y en general a todos los amantes de la música.

Representante en esta Plaza, Librería y Tipografía Católica donde se admiten suscripciones.

Anunciar es vender.

"Gaceta de Tenerife" tiene tarifas de anuncios muy económicas. Diríjase a la administración. Descuentos y facilidades a los suscriptores.

"El Debate" con las críticas de Armando Guerra. De venta en la Librería Católica.

Academia — Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas, por el Capitán de Artillería D. José Gómez Romeu. Informarán Calle de Cayo Blanco Paballones militares).

Para nuestros lectores de La Laguna GACETA DE TENERIFE se vende en la acreditada Droguería de Barreto, en calle de Herradores.